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增選委員 

祝慶台先生, MH 

 

列席者 

莫望塵先生 離島民政事務處 離島民政事務助理專員(1) 

馮偉諾先生 食物環境衞生署 離島區環境衞生總監 

甄嘉傑先生 食物環境衞生署 離島區衞生總督察 1 

游栢璘先生 環境保護署 高級環境保護主任(區域南)5 

 

秘書 

林朗澄女士 離島民政事務處 行政主任(區議會)2 

 

 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

 

 

歡迎辭 

 

 主席歡迎各政府部門代表及委員出席會議。 

 

 

I. 通過 2024年 8月 5日的會議紀錄 

 

2. 主席表示，上述會議紀錄已收錄各政府部門及委員的修改建

議，並於會前送交各委員審閱。 

 

3. 委員沒有提出其他修訂建議，並一致通過上述會議紀錄。 

 

 

II. 食物環境衞生署二零二四年離島區滅蚊運動(第三期) 

(食物環境衞生委員會文件第 28／2024號) 

 

4. 主席歡迎出席介紹文件的嘉賓：食物環境衞生署(食環署)離島

區環境衞生總監馮偉諾先生及離島區衞生總督察 1甄嘉傑先生。 
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5. 馮偉諾先生簡介文件內容。 

 

6. 委員提出意見如下： 

 

(a) 委員詢問食環署如何處理大澳海濱長廊附近海面及紅樹

林堆積的垃圾，以改善有關地點的蚊患。 

 

(b) 委員認為食環署的滅蚊工作成效顯著，並請署方進一步加

強商場的滅蚊工作。 

 

7. 馮偉諾先生綜合回應如下： 

 

(a) 食環署、地政總署及漁農自然護理署(漁護署)早前已就大

澳海濱長廊附近海面及紅樹林的垃圾及蚊患問題進行聯

合行動。食環署主要負責清理海岸垃圾，並會請漁護署修

剪紅樹。署方會繼續與各政府部門合作，以改善有關地點

的垃圾及蚊患問題。 

 

(b) 食環署一直定期就防治蚊患與房屋署進行聯合行動。本年

7 月至 9 月期間，署方與房屋署進行了 5 次聯合滅蚊行

動，並在逸東邨及迎東邨舉辦了 5 次有關防治蚊患的巡

迴展覽。署方亦於本年 7月 19日、8月 26日和 9月 24 日

舉行跨部門滅蚊專責小組會議，與其他部門分享有關防治

蚊患的技術意見。署方會加強防治蚊患的宣傳教育工作，

並會繼續透過跨部門合作，改善屋苑及商場的蚊患情況。 

 

8. 委員提出意見如下： 

 

(a) 委員認為早前於大澳紅樹林一帶進行的聯合清理行動有

效，但希望有關部門增加行動的頻次。此外，他詢問食環

署現時參與上述行動的部門(包括食環署、地政總署及漁

護署)的參與頻次。 

 

(b) 委員建議食環署增加滅蚊及滅鼠工作的頻次，並加強在鄉

郊地區的村渠及垃圾站的滅蚊工作，以改善環境衞生。 
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(c) 委員建議食環署與康樂及文化事務署(康文署)、領展資產

管理有限公司、私人屋苑及鄉事委員會等相關持份者進行

聯合滅蚊行動。 

 

(d) 有關題述滅蚊運動，委員詢問食環署在南丫島北段的滅蚊

範圍只集中在澳仔村、寶華園、牙較灣至迦南村、榕樹灣

大街及榕樹灣廣場路一帶的原因。 

 

(e) 委員表示長洲西堤道附近的蠓患及蚊患問題嚴重，因此希

望食環署加強上述地點的滅蠓及滅蚊工作。委員亦建議署

方在雜草叢生的地點加強剪草工作，以免滋生蚊蟲。 

 

(f) 鄉郊地區的蚊患情況嚴重，尤其在黃昏時段。就此，委員

希望食環署在每個鄉郊村落放置兩至三個滅蚊器，並在村

落附近使用煙霧滅蚊。 

 

9. 主席表示目前有關大澳紅樹林蚊患問題的投訴已大大減少，

並請食環署回應有關增加聯合清理行動頻次的建議。另外，他指出由

於大澳海濱長廊附近巴士站的垃圾桶數量不足，以致不少遊客及居民

亂拋垃圾，影響環境衞生。 

 

10. 甄嘉傑先生綜合回應如下： 

 

(a) 根據 2024 年 7 月 10 日進行的聯合實地視察，各部門經

協調後，由漁護署負責修剪大澳海濱長廊一帶受保育的紅

樹及進行清理；地政總署負責修剪新基棚屋及石仔埗一帶

非受保育的紅樹；食環署則負責清理新基棚屋及石仔埗一

帶的海岸垃圾。他將於會後提供行動頻次的資料。 

 

(會後註：食環署潔淨服務承辦商每星期會在新基棚屋及

石仔埗一帶進行清理海岸垃圾工作；漁護署已於本年 9月

修剪大澳巴士總站附近的紅樹及南涌村附近的雜樹，並會

每 1 至 2 個月在大澳海濱長廊旁的紅樹林重植區進行視

察，以按需要修剪紅樹；地政總署特別行動專責組合約承

辦商已於本年 11月展開位於大澳新基棚屋及石仔埗街一

帶的紅樹林護養工作，並預計於 11月底前完成，日後會

因應實際情況和需要適當地進行有關工作。) 
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(b) 食環署會派員視察大澳海濱長廊附近的垃圾棄置問題，並

按需要調整有關地點的垃圾桶數量及擺放位置。 

 

(c) 如文件第 9 段所述，滅蚊運動的重點範圍包括民居、學

校、建築地盤、公共屋邨、醫院及耕種場地等，由 4隊防

治蟲鼠流動隊執行。離島區的其他防治蟲鼠流動隊會按恆

常的防治蟲鼠工作計劃，定期在區內其他地方進行滅蚊及

滅鼠工作。 

 

(d) 如有需要，食環署會與康文署一同處理長洲西堤道一帶的

蚊患問題，並會聯絡相關部門在雜草叢生的地點加強剪草

工作，避免蚊蟲滋生。 

 

(e) 食環署目前會以超低微量噴灑器取代熱霧機，在蚊患地點

以冷霧殺滅成蚊。至於鄉郊地區的蚊患問題，署方會定期

在各鄉村的潛在蚊子滋生點(包括村渠)進行滅蚊工作，並

會派員視察鄉郊村落，研究增加滅蚊器的數量。 

 

 

III. 食物環境衞生署下長沙公廁優化工程 

(食物環境衞生委員會文件第 29／2024號) 

 

11. 主席請食環署代表介紹文件內容。 

 

12. 馮偉諾先生簡介文件內容。 

 

13. 主席詢問食環署有否就題述工程諮詢下長沙附近的居民。 

 

14. 馮偉諾先生回應指，署方一般會於工程展開前諮詢當區居民

及村代表。 

 

 

IV. 其他事項 

 

15. 委員提出意見如下： 
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(a) 本年 10月 7日上午，一輛廚餘收集車在東涌松仁路的迴

旋處意外翻倒廚餘，發出異味。就此，委員請食環署清洗

有關路面。 

 

(b) 委員反映東涌道的垃圾站地面有污漬，建議署方加強上述

地點的清洗工作。 

 

16. 甄嘉傑先生綜合回應表示，食環署會派員前往東涌松仁路迴

旋處跟進翻倒廚餘意外，並就東涌道沿路垃圾站的衞生情況作出恆常

跟進。 

 

 

V. 下次會議日期 

 

17. 議事完畢，會議於下午 2時 58分結束。下次會議定於 2024 年

12月 3日(星期二)下午 2時 30分舉行。 

 

-完- 

 


